
Volumen dedicado al DR. ENRIQUE BELTRAN por su labor como Secretario Perpetuo (1932-1968).

PRESENTACION

Con su informe de labores presentado el 26 de enero de 1968, el Dr. Enrique Beltrán, quien desde la reorganización de la Corporación en 1936 desempeñó el cargo de Secretario Perpetuo, indicó sus deseos de retirarse voluntariamente de dicho cargo, y no obstante que los socios y la Mesa Directiva en funciones se opusieron, la irrevocable decisión del Dr. Beltrán obligó a aceptar sus deseos.

El Dr. Beltrán revivió una corporación científica que, en su primera época tuvo un brillo y valor destacados entre todas las agrupaciones de esta índole en la segunda mitad del siglo XIX, no sólo por sus actividades sino también, y tal vez lo más importante, por lo destacado de su planta de socios.

Aglutinando a los naturalistas que en 1936 se encontraban aislados y formando grupos que en algunos casos eran antagónicos, reintegró a la vida activa a la Sociedad Mexicana de Historia Natural, manteniéndola en fecunda actividad al ser designado con todo acierto su Secretario Perpetuo.

Por si fuera poco, también se dio a la tarea de formar su órgano oficial en el cual estuviesen impresos los trabajos de sus asociados, y con el nombre de "Revista" de la Sociedad Mexicana de Historia Natural, creó una publicación que tiene 30 años de vida y ha sido digna descendiente de "La Naturaleza".

La energía que necesitó para mantenerse viva, es indudable que en el caso de nuestra Corporación provino de una persona que, a manera de catalizador, activó sus funciones; este es el caso del Dr. Beltrán.

Por tal motivo, la Mesa Directiva que en el año de 1968 estuvo en funciones pensó en dedicarle, como una muestra de reconocimiento por sus 32 años de intensa labor al frente de la Secretaría Perpetua el volumen XXX correspondiente al año de 1969, para lo cual invitó a un muy selecto grupo de sus amigos mexicanos y extranjeros, solicitándoles una contribución específicamente para la integración de dicho volumen.

La respuesta no se hizo esperar; ni en tiempo ni en trabajos, y si en estos casos casi siempre se invita a un número mayor de posibles colaboradores en previsión de que alguno no pudiese colaborar, en nuestro caso no sucedió tal, pues obtuvimos una total aceptación.

Esta actitud, que presumíamos, dio por resultado un volumen en el cual están representados 14 países y 21 colaboradores, todos de altos vuelos, muestra del reconocimiento a sus méritos, no sólo ante nuestra Sociedad, sino también a su labor científica como protozoólogo, conservacionista, historiador de la ciencia y, principalmente, Maestro.

Sirvan pues estas breves líneas para que, en nombre de la Corporación, de la Directiva que lo organizó, y muy especialmente del suscrito, hacer el ofrecimiento del trigésimo volumen de la "Revista" al Dr. Enrique Beltrán, como una muestra de gratitud por todo el tiempo, esfuerzos y cariño que le dedicó a la Corporación desde 1936.

AMBROSIO GONZALEZ CORTES
Secretario Perpetuo de la
S.M.H.N.



Dr. ENRIQUE BELTRÁN

Secretario Perpetuo de la S.M.H.N. (1932 a 1968).

Presidente Honorario (1969-)